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Verbale Consiglio di CdS 29 marzo 2021 in modalità telematica e MEET. 
 
Il giorno 29 marzo 2021, alle ore 16,00, si è riunito da remoto, sulla piattaforma Google-Meet 
(https://meet.google.com/ydj-gerp-ikd), il Consiglio del Corso di Laurea in Scienze della 
Comunicazione dell’Università di Teramo, per discutere i sottoelencati punti posti all’ordine del 
giorno:  
 
1. Comunicazioni; 
2. Approvazione verbali precedenti; 
3. Offerta formativa A.A. 2020/2021: provvedimenti; 
4. Cambio piede orario: discussione ed eventuali provvedimenti; 
5. varie ed eventuali.  
 
 
Sono presenti: D’Autilia, Besutti, Pelusi, Prencipe, Di Giannatale, Mascella, Del Trecco, Cocco, Di 
Bartolomeo, Sciannella, Siracusano, Morelli, Mazzonis, Spitilli, Piperno, Mastrangelo, Coen, Papa, 
Terrusi, Martelli. 
Piperno entra alle 16.53. 
 
Assenti: Davis Fioretti. 
Assenti giustificati: Zocchi, Braga, Piperno, Sangiovanni, Galdenzi, Pedaci, Giannini, Traini, Corsi, Di 
Girolamo. 
 
Il Presidente nomina Segretario verbalizzante il prof. Mazzonis. 
 
Il Presidente conferma dunque la validità della seduta in corso per il 
raggiungimento del numero legale. 
 

1. Comunicazioni 
 

- Il Presidente comunica che la Prof. Piperno andrà in pensione nei prossimi mesi; il Consiglio 
la ringrazia e le invia i migliori auguri. Ciò significa che dal prossimo anno Piperno non farà 
più parte della Facoltà, come anche il prof. Mastrangelo, che passa alla Facoltà di Scienze 
Politiche, anche se ha gentilmente garantito che continuerà a insegnare nel prossimo anno 
per esaurire il ciclo 20-21. 

- Il Presidente illustra i contenuti di una avvenuta riunione per i Tolc riguardante il recupero 
dei crediti, ma ritiene di rimandare la questione; aggiornerà dunque il Consiglio in una 
nuova occasione. 

 
2. Approvazione verbali precedenti; 

 
Il Presidente chiede se ci sono osservazioni riguardo ai verbali del 13 novembre 2020 e del 22 
dicembre 2020 da lui inviati in anticipo ai membri del Consiglio e dei quali chiede l’approvazione; 
Non ci sono osservazioni. Il Presidente chiede e ottiene l’approvazione del Consiglio: i verbali sono 
approvati. 
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3. Offerta formativa A.A. 2020/2021: provvedimenti; 
 
Il Presidente illustra l’Offerta Didattica 2021-2022 mostrando il documento al Consiglio (doc. 
Allegato), sottolineando che il CdS è in attesa del parere del CUN (che si è riunito tra il 23 e il 25 
marzo) in merito alla risposta del CdS ai rilievi precedentemente inviati dal CUN relativamente al 
cambiamento del Rad e dei Quadri Rad della Nuova Offerta Didattica già approvata.  
Si sofferma particolarmente sui cambiamenti effettuati rispetto agli anni precedenti.   
Il Presidente ringrazia il Prof. Traini che, dopo aver interrotto la mutuazione del corso di Semiotica 
(tra L3 e L20) ha gentilmente accettato di svolgere il suo insegnamento presso il CdS L20.  
La Prof. Besutti fa alcune osservazioni in merito alla distribuzione tra i CdS dei SSD L-Art/02 e L-
Art/03. 
Il Presidente illustra anche le materie a scelta del 2021-22, mettendo in luce la relazione di alcune 
di esse con gli esami obbligatori-opzionali. Il Presidente illustra poi gli insegnamenti delle coorti 
20-21 e 19-20. Il Presidente illustra poi la nuova lista dei docenti di riferimento, sottolineando 
alcune novità. Il Presidente ringrazia la commissione AQ per il prezioso lavoro svolto e annuncia 
che invierà il verbale per email chiedendo l’approvazione in modalità asincrona poichè l’Offerta 
Didattica dovrà essere sottoposta al prossimo CDF del 7 aprile. 
Il Presidente chiede l’approvazione dell’Offerta Didattica 2021-22; il Consiglio approva. L’Offerta 
Didattica verrà quindi presentata al CDF tenendo però conto che si è in attesa del parere del CUN 
che potrebbe comportare alcune modifiche. 
 
4. Cambio piede orario: discussione ed eventuali provvedimenti; 
Il Presidente illustra i vantaggi del cambiamento di piede orario dal 2021-22, sia per i docenti sia 
per gli studenti. Anche i CEV non giudicano positivamente la difformità di piede orario tra Facoltà. 
Passando al piede 5 Scienze della Comunicazione adotterebbe il piede orario di Scienze Politiche. 
Sono pochi i docenti della Facoltà che si troverebbero con un numero di ore molto inferiore a 
quello richiesto al loro ruolo dall’Ateneo. Con il Preside e i Presidenti è stata fatta una proiezione 
in questo senso e non sono emerse problematiche significative per la gran parte dei docenti. Il 
Prof. Cocco sottolinea che la Facoltà deve prendersi l’impegno di trovare una soluzione con il 
docente nel caso venga meno uno dei corsi necessari al raggiungimento delle 120 ore. Il 
Presidente afferma che sarà possibile attivare ore di didattica integrativa – tra cui quelle delle 
coorti, le lezioni Ladi, dei dottorati, ecc. o anche workshop. Si tratta quindi di trovare soluzioni ad 
hoc per quei docenti che si troverebbero con meno ore al momento del cambiamento del piede 
orario. Il Prof. Mascella sostiene che i docenti in questione devono essere avvertiti 
tempestivamente e i cambiamenti approvati presto. Il Presidente risponde che i docenti con meno 
ore del necessario sono già ampiamente impegnati nel CdS L20 con un numero cospicuo di ore. 
Il Prof. Papa si chiede se l’obbligo delle 120 ore sia a discrezione dei singoli atenei o sia 
effettivamente un obbligo di Legge - considerando che ci sono atenei in cui gli ordinari insegnano 
un numero molto minore di ore. Il Prof. Di Giannatale sottolinea come esista un regolamento di 
Ateneo in cui è prevista la possibilità di fare ore extra di diverso tipo. 
Conclusa la discussione il Presidente propone di approvare in merito alla questione de piede orario 
la seguente formula, già adottata nel CdS LM65, da presentare nel CDF: “Il CdS si dichiara 
favorevole al passaggio da 6 a 5 ore per credito, chiedendo che tale azione venga accompagnata 
da una valutazione adeguata e definita in sede di CDF rispetto alle opportunità/opzioni che 
dovranno essere equamente garantite ai docenti affinché siano rispettati i limiti minimi di ore di 
didattica previste dalla legge vigente. Questo, ferma restando la rilevata urgente necessità della 
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revisione del Regolamento che norma l’impegno didattico dei docenti in termini di definizione e 
regolamentazione della didattica frontale.” Il consiglio approva.  
 
 
5. Varie ed eventuali 
 
Il Presidente, constatato che non ci sono altri interventi o proposte, dichiara quindi che la seduta 
del Consiglio si aggiorna alle ore 17,45 e prosegue in modalità telematica asincrona ai fini 
dell’approvazione del verbale della seduta odierna, che i docenti esprimono via email. 

 

Il Presidente   

Gabriele D’Autilia                                                         Segretario verbalizzante 

Querciolo Mazzonis 

                                                                                                                        
    
 
 
 
 


